

« On se veut proche des gens »

L'Université populaire Albert-Jacquard propose tout au long de l'année des ateliers découverte de disciplines diverses et des conférences, à Mûrs-Erigné. Les séances sont ouvertes à tous.

Rencontre avec Maryse Louapre et Dominique Morillon, de l'Université populaire Albert Jacquard.

Quel est le rôle de l'Université populaire et depuis quand existe-elle ?

Avant tout, l'Université populaire se veut proche des gens. Elle a été fondée il y a 12 ans par Philippe Bodard, ancien maire de Mûrs-Erigné, dans le but de proposer des initiations aux savoirs à des prix accessibles. Elle propose des séances de découverte d'activités très variées autour des arts, de la santé, du bien-être, des sciences, de la société, tout au long de l'année aux côtés d'intervenants parfois professionnels ou d'amateurs éclairés qui veulent partager leurs savoirs. La diversité de ce qu'on propose et les tarifs sont un véritable atout pour les participants.

Le terme « université » peut faire peur aux gens parfois, qui se disent qu'ils n'auront pas le niveau alors qu'en fait, c'est très accessible puisque ce sont des initiations. C'est ouvert à tous, l'idée est d'avancer ensemble. Dans notre association, nous n'avons pas de président, de secrétaire etc. Le pouvoir est partagé, le partage étant l'essence même de l'Université populaire.

Quelles sont les activités proposées ?

Il y en a énormément et ça évolue au fil des années. Cette saison, nous en avons 25 avec au programme de la photo, des arts plastiques, de l'impro théâtrale, de la sophrologie, de l'initiation au feng shui, un cercle de parole, de la recherche généalogique, des ateliers sciences et traditions... Il y a un atelier très sympa autour de la cuisine du monde. On accueille souvent des gens issus de l'immigration pour discuter et goûter un repas de leur pays. Les participants prennent part à la préparation et mangent ensuite tous ensemble, c'est un atelier très apprécié.

La proposition évolue en fonction des idées des adhérents. Certains ateliers se déroulent sur 2 ou 3 mois, d'autres sur toute l'année. On participe ensuite au nombre d'ateliers que l'on souhaite en fonction des places. On demande une adhésion à l'Université populaire au départ et ensuite, chaque atelier a son tarif.



Maryse Louapre et Dominique Morillon.

PHOTO : K.M

A qui sont destinées ces activités ?

Elles sont plutôt pour les adultes, travailleurs, retraités, etc. On fait en sorte d'avoir des horaires qui permettent aux personnes qui travaillent d'y assister. Les participants découvrent plein de disciplines et si une activité leur plaît, ils peuvent ensuite se diriger vers des cours spécifiques dans d'autres associations.

Y a-t-il des nouveautés cette saison ?

Chaque année, on essaie d'en avoir. Cette saison, il y aura « farce ou comédie », un atelier qui aborde le comique au théâtre ; « aquarelle », « crochet », « à

la découverte du viniyoga », « acupression-automassage », « initiation récits de vie » (un atelier encadré par Dominique Morillon, NDLR).

Vous organisez également des conférences-débats...

Oui, celles-ci peuvent être des introductions à certains ateliers. Il y en aura par exemple une sur le récit de vie le 14 décembre, d'autres autour de la géobiologie etc. Notre but est aussi de soutenir les initiatives citoyennes, agir sur la transition écologique et nous avons plusieurs conférences autour de ce sujet.

Les conférences sont gratuites et accessibles à tous, il n'y a pas besoin d'adhérer à l'association.

Nous avons aussi d'autres nouveautés cette année : des groupes de réflexion. L'un porte sur l'analyse de la situation climatique et quelles politiques pourraient être mises en œuvre ; l'autre sur la transition écologique au niveau individuel dans la vie quotidienne. Le but est de se retrouver 3 heures par mois et de réfléchir ensemble, se faire notre propre opinion et construire nos savoirs. On soutient des causes citoyennes mais on ne prend pas parti politiquement, on n'impose rien.

Avez-vous des projets pour l'Université ?

Nous avons toujours plein d'idées pour ce qui est des ateliers mais on avance année par année en fonction du nombre de volontaires. On est toujours à la recherche de bénévoles car la répartition des salles, etc. nécessite une sacrée organisation. Certaines personnes peuvent même être bénévoles ponctuellement.

On a en tête d'autres conférences, avec l'université de Saumur par exemple, la volonté de mettre en place une conférence gesticulée l'année prochaine...

D.M : On a peu d'ateliers en sciences actuellement et on en lancerait bien l'année prochaine sur la permaculture, la viticulture...

Comment et quand s'inscrire ?

On a fait une présentation des ateliers en septembre ainsi que des soirées d'inscriptions. Maintenant, ça peut se faire aussi par courrier et sur notre site internet tout au long de l'année puisqu'on a des ateliers qui commencent un peu tous les mois. L'adhésion de base est à 15 euros ; l'adhésion de soutien, à 20 euros ; celle pour les chômeurs est à 5 euros et c'est gratuit pour les moins de 18 ans. Tous les ateliers et conférences se déroulent à Mûrs-Erigné, répartis sur plusieurs salles.

UPAJ
Mairie, 5 chemin de Bellevue
Mûrs-Erigné
<https://upaj.fr/>
universite.populaire.jacquard@gmail.com

Katell Morin
katell.morin@angers.maville.com



Classique & Jazz partout avec vous !

Ecoutez-nous sur
www.clazz.radio
ou sur l'application gratuite pour mobiles, tablettes et enceintes connectées.

CLAZZ

Radio